

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus



München, den 19.10.2020

## Den Messe- und Kongress-Standort München stärken!

### Antrag:

Das Referat für Arbeit und Wirtschaft wird beauftragt, innerhalb des Fachbereichs Tourismus für das Geschäftsfeld MICE (Meetings Incentives Conventions Exhibitions/ Events) ein zukunftsfähiges Konzept zu erstellen, das folgende Komponenten umfasst:

- Neuorientierung Richtung hybrider Veranstaltungsformate
- Standortsuche und Machbarkeits-Prüfung für ein geeignetes, ergänzendes Kongresszentrum
- Ausbau der digitalen Services, die Kunden die Orientierung und Online-Buchung erleichtern
- Ausbau der kundenorientierten Kongressorganisation
- Ausbau des Vermarktens von Events, Kongressen, Meetings, Ausstellungen, Messen usw.
- Ausbau der Vertriebsorganisation im MICE-Markt

### Begründung:

Der Markt für geschäftliche Meetings und Kongresse verändert sich durch Corona gerade grundlegend: Unternehmen werden aufgrund voranschreitender Digitalisierung und unter Kostengesichtspunkten einen Großteil unternehmensinterner Besprechungen und Tagungen online oder in hybriden Formaten durchführen. Auch für größere Kongresse und Messen werden mindestens teilweise bereits Online-Formate entwickelt.

Gleichzeitig stellt der qualitative Geschäftstourismus eine wichtige Säule bei der Neuausrichtung des München-Tourismus dar. Mitbewerber, wie etwa Berlin, bauen diesen Bereichen gerade massiv aus und entwickeln zukunftstaugliche Modelle für den MICE-Bereich. Dem muss München schnell begegnen, um sich Marktanteile zu sichern und so den Tourismus- und Tagungsstandort München fit für die nächsten Jahre zu machen.

Wir bitten, wie in der Geschäftsordnung des Stadtrates vorgesehen, um eine fristgemäße Bearbeitung unseres Antrages.

## **Fraktion Die Grünen-rosa liste**

Initiative:

Beppo Brem

Dominik Krause

Clara Nitsche

Sebastian Weisenburger

Anja Berger

Julia Post